

Hôpital : les consultations de pédiatrie se multiplient

Le service accessible 24 h/24, propose de nouvelles spécialités pour répondre aux besoins

Le département de pédiatrie, au 5^e étage de l'hôpital Edmond-Garcin, pourvu d'un praticien de permanence 24h/24, a accueilli près de 9 000 urgences, en 2010. Avec une population venue de tout le bassin sanitaire, des portes du pays d'Aix jusqu'au Var, le service ne désemplit pas, tout au long de l'année, et pas seulement à cause de la "bobologie" ou des épidémies saisonnières. Au fil des ans, de nouvelles consultations sont mises en place, pour répondre aux besoins. "Nous avons aujourd'hui 12 à 13 plages différentes", précise Isabelle Cabon-Boudard, chef de service. Parmi les spécialités nouvellement représentées, l'endocrinologie pédiatrique, qui traite notamment les cas de diabète, et de puberté précoce ou tardive, ainsi que l'allergologie alimentaire, avec la pratique de tests, à l'hôpital, pour assurer une surveillance constante du patient. "Cela fait aussi partie du service de proximité; jusque-là les familles étaient obligées de se rendre au CHU, à Marseille, avec des délais d'attente plus ou moins longs", poursuit la pédiatre.

Chirurgie ambulatoire

Et l'offre semble correspondre à une demande, puisque le nombre de consultations a augmenté de 30% en deux ans, et certains rendez-vous se prennent un mois à l'avance! "Il faudrait développer encore", estime Isabelle Cabon-Boudard. Un souci de proximité qui se traduit aussi par la mise en place d'un service de chirurgie ambulatoire pédiatrique. "Le Dr Adad pratique sur place certains actes comme les hernies, les reflux... mais peut aussi donner un avis chirurgical concernant des nouveaux-nés", explique Ghislaine Ruiz, cadre de santé. Car le service pédiatrie travaille évidemment en symbiose avec la maternité, située quelques étages plus bas.



Le Lions club a remis des jouets aux "Blouses roses", qui égaient le quotidien des familles à l'hôpital, fruit de la vente des œufs de Pâques, qui représente 200 h de travail pour les bénévoles. / PHOTO M.-C.B.

Là aussi, les consultations se sont diversifiées, allant de la procréation médicalement assistée à la méthode d'accouchement De Valors, en passant par les cours d'allaitement ou la prise en charge des troubles de l'attachement. Et là aussi, la fréquentation est au rendez-vous, avec un nombre de naissances en pleine croissance, mais pas seulement. "Certains patients ont prévu d'accoucher ailleurs, mais lorsqu'il y a une urgence, ils viennent à l'hôpital Edmond-Garcin", souligne Bernadette Degez, cadre sage-femme, pour qui la présence d'une praticienne, 24h/24, est un gage de sécurité. Pour s'adapter davantage à la demande, le pôle mère-enfant nourrit des projets, dont certains devraient se réaliser dans les prochains mois. La restructuration totale du 5^e étage est ainsi prévue en 2012: "pour avoir davantage de chambres individuelles, et différencier les circuits, séparer les urgences des hospitalisations par exemple", explique Paula Battaglini, chef du Pôle.

L'ensemble des 16 chambres de la maternité doivent aussi être refaites, progressivement. Mais surtout, dans les cartons, demeure le projet de mettre en place une unité de néonatalogie, activité pour laquelle l'hôpital dispose d'un agrément, mais qui nécessite des travaux, pour obtenir des locaux adaptés. "Concernant la maternité, à l'hôpital, nous demeurons sur l'optique d'un service unique, à Aubagne, fruit d'un partenariat public-privé", souligne la pédiatre, même si pour l'heure rien n'indique qu'un tel projet soit encore d'actualité. "Nous aimerions aussi créer un espace de prévention autour de l'enfant dans les locaux attenants au Camsp", poursuit la spécialiste. Le service pédiatrie, qui propose depuis longtemps un système de soins externes 7 jours sur 7, se positionne de toutes façons, comme un lieu "ressources", pour les familles, concernant les pathologies de l'enfant, de 0 à 18 ans.

Marie-Cécile BÉRENGER

mcbenger@laprovence-presse.fr

LES REPÈRES

8700 urgences ont été prises en charge en 2010 par le service de pédiatrie.

1600 hospitalisations ont été enregistrées.

3800 consultations sont comptabilisées en 2010, contre 2800 en 2008.

1,8 jours, c'est la durée moyenne d'hospitalisation en pédiatrie.

857 c'est le nombre d'accouchements en 2010.

14 c'est le nombre de bénévoles "blouses roses", qui interviennent auprès des enfants ☎ 04 91 38 50 34.

ZOOM SUR Des lits pour le Niger



Parmi les partenariats associatifs du département de pédiatrie, celui de "Aidons un enfant". Ses membres sont venus récupérer à l'hôpital d'Aubagne des lits d'enfants, issus du service. Ces lits rejoindront divers matériels stockés dans trois containers qui doivent être embarqués pour Niamey, au Niger.

/ PHOTO J.-C.L.